

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 27 (1997)  
**Heft:** 9

**Artikel:** Une octogénaire qui va de l'avant  
**Autor:** Metzger, Martin  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-827428>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Une octogénaire qui va de l'avant

**Bénévolat, projets novateurs, la Fondation suisse pour la vieillesse ne s'enorgueillit pas seulement de 80 printemps, mais regarde aussi vers l'avenir. Tour d'horizon en quelques pages.**



**Martin Mezger, secrétaire général**

## Pro Senectute vit de multiples engagements

**N**ous vivons un temps en rapide mutation. Tout change, ou presque tout! Qui ne s'en apercevrait pas? Mais il est d'autres choses qui demeurent. Par exemple, cette réalité qui veut que les humains aient besoin les uns des autres. Qu'ils ne se sentent compris que lorsque les autres les comprennent. Que les uns ne se sentent en sécurité que lorsque les autres sont proches d'eux.

Un constat bien banal, et pourtant combien vital! Les êtres humains ont besoin d'autres personnes qui font quelque chose pour eux, ensemble avec eux. Il en est toujours ainsi en ce temps de changement; et il en ira encore de même à l'avenir en dé-

pit de toute la science, de toute la technique, de tous les médias.

Ce constat vaut aussi pour Pro Senectute. La Fondation vit de multiples engagements. Si elle ne pouvait compter bon an mal an sur les services de tant de femmes et d'hommes, elle n'existerait tout simplement pas. Ou elle n'existerait que sous la forme d'une idée, d'une promesse... sur le papier. Seul l'engagement sur le terrain concrétise une idée, réalise une promesse, donne la vie au papier.

La présidente de Pro Senectute Suisse, Ruth Dreifuss, conseillère fédérale, affirmait à l'occasion de l'assemblée de Fondation 1997 à Sarnen: «Un coup d'œil rétrospectif sur les 80 ans de Pro Senectute procure un sentiment de reconnaissance: reconnaissance d'avoir toujours pu compter sur des hommes et des femmes qui n'ont cessé de sonder les besoins de nos aînés et de rechercher les solutions appropriées».

La Conseillère fédérale a raison. Seuls celles et ceux qui se sont engagés et qui s'engagent encore permettent à la Fondation de se mettre au service du bien-être, de la dignité et des droits des personnes âgées en Suisse.

Cet engagement revêt plusieurs formes: régulier ou sporadique, il peut s'agir d'un service bénévole, de l'exercice d'une fonction de direction à titre honorifique, d'une disposition fidèle à la générosité, mais aussi de la manière de ne pas s'acquitter de son activité professionnelle comme d'un simple (boulot).

En tant qu'œuvre sociale, Pro Senectute, qui accomplit toutes sortes de tâches, propose une grande diversité d'engagements. Celui qui veut bien se renseigner trouvera à coup sûr de quoi satisfaire ses ambitions et son talent. Quelle qu'en soit la nature, tout engagement social apporte de précieux contacts, procure d'intenses satisfactions et favorise la communauté. Tous ceux qui s'engagent avec fougue parlent de la vivacité des échanges qui les comble.

En Suisse aussi, on en arrive progressivement à cette conviction que le travail rémunéré ne peut plus venir à bout des tâches sociales qui s'imposent. C'est pourquoi l'on fait toujours davantage appel aux bonnes dispositions de chacun à consacrer une part de son temps au servi-

ce de la société. Fort heureusement, nous sommes encore loin d'en faire une obligation;... mais chacun peut consacrer bénévolement un peu de ses loisirs et contribuer activement à résoudre les problèmes qui se posent.

Pour Pro Senectute, il ne va pas de soi que des volontaires se mettent à son service afin de répondre aux préoccupations et aux besoins de la population âgée. Aussi la Fondation s'efforce-t-elle de les guider et de les aider. Il ne s'agit pas d'envoyer quiconque au (charbon), mais bien de se mettre d'accord sur un engagement, sa durée et le temps à lui consacrer. Un écrit précise les objectifs et les compétences, de même que les dédommages et une forme de protection par l'assurance. Toute personne engagée bénévolement pendant un certain temps a droit à une attestation décrivant et confirmant l'activité exercée.

Les uns ont besoins des autres... Les personnes âgées ont justement besoin de femmes et d'hommes prêts à se mettre à leur service ensemble et avec elles. La Fondation Pro Senectute remercie du fond du cœur celles et ceux qui se sont déjà engagés.

**Martin Mezger, secrétaire général  
Pro Senectute Suisse**

## Pro Senectute vous intéresse?

### Informez-vous auprès de:

Pro Senectute Suisse, secrétariat romand, 23, rue du Simplon, 1800 Vevey 1, tél. 021/923 50 22, qui peut vous remettre son rapport d'activité, la Chronique 1917-1997, et d'autres documents encore.

Prenez contact avec le secrétariat de votre canton (voir adresses pages suivantes).

Nous vous remercions de vos bonnes dispositions!

